

PISAGUA:

Restos Óseos Fueron Encontrados en Camping

IQUIQUE (Narciso Donoso).— Versiones contradictorias entregaron dos testigos que trabajaron junto al ministro de fuera Juan Guzmán Tapia en la búsqueda de restos de detenidos desaparecidos en Pisagua, 166 kilómetros al norte de esta ciudad.

Tras dos días de labores, el equipo investigador halló restos óseos en una zona de camping donde los lugares suelen encontrar entierros prehispánicos.

El juez Guzmán Tapia llegó a Iquique en la noche del jueves y al día siguiente citó en Pisagua a dos testigos, uno de ellos proveniente desde el presidio de Rengo, en la VI Región, y otro desde Santiago. En la caleta, ambos testigos señalaron lugares completamente distintos en los cuales supuestamente podrían existir fosas clandestinas con cuerpos de ejecutados políticos.

Uno de ellos guió al juez y su comitiva de peritos hasta el sector de Pisagua Viejo, para una vez ahí acceder caminando hasta la desembocadura de un río y subir después la quebrada de Tana siete kilómetros hacia el oriente. Las excavaciones hechas en el lugar no dieron resultados positivos, encontrando sólo rocas.

El sábado se optó por verificar la versión del segundo testigo, quien indicó se excavara en el lugar donde actualmente funciona un camping municipal, al costado sur del cementerio local. A unos 50 centímetros de profundidad los paleros alertaron a los peritos de la presencia de restos óseos, iniciándose un trabajo más cuidadoso en el que fueron recolectados cerca de 12 fragmentos óseos correspondientes a partes de un fé-

- Servicio Médico Legal analizará la data. Investigación en terreno contó con versiones distintas de dos testigos llevados a la zona.



Tras conocer los testimonios de dos testigos, el ministro de fuera Juan Guzmán Tapia dispuso la realización de excavaciones en un sitio de Pisagua actualmente habilitado como camping.

mur y costillas humanas, de una data no especificada.

A raíz de ello, el magistrado dispuso el envío de los restos al Servicio Médico Legal, donde serán sometidos a examen mediante procedimientos químicos, y de ser necesario se obtendrán muestras de ADN para establecer su identidad.

El entusiasmo que el hallazgo provocó en el equipo investigador no encontró la misma actitud en los lugares, que señalaron que ésta corresponde a una zona donde con frecuencia se da la presencia de entierros precolombinos. Indicaron que cuando se construyó el pozo negro del camping municipal se recogieron

restos similares, que entonces se determinó tenían una data superior a los 800 años.

El sitio excavado sirvió en 1973 como explanada para que los detenidos políticos realizaran ejercicios, cercado con alambres y con garitas de control en sus extremos. Hoy el área dispone de baños y se encuentra delimitado para el estacionamiento de autos y sitios de camping.

Héctor Marín, presidente de la Agrupación de Familiares de Ejecutados Políticos de Iquique, dijo estar ansioso por conocer la identidad de los restos encontrados, de cuyo hallazgo fueron notificados por un funcionario de la Policía de Investigaciones. Estimó que de acuerdo al resultado que de ellos se obtenga, el magistrado Guzmán retornaría a la zona en los próximos días, tras su regreso ayer a la capital.

En Pisagua fue ejecutada la cúpula provincial del Partido Socialista, integrada por Freddy Taberna, Juan Antonio Russ, Nolberto Cañas, José Sampson y Rodolfo Fuenzalida, además de Juan Jiménez Vidal, Manuel Araya Zavala, Henry Torres y el conscripto Michael Nasch.

“Los cuerpos de todos ellos aún no son encontrados y también faltan los de mi hermano, Jorge Marín, y los del trabajador William Millar, que según la Mesa de Diálogo estaban en un pique de la ex oficina Mapocho, pero que hasta el momento no han sido hallados”, dijo.

Agregó que los restos encontrados en Pisagua podrían corresponder a los dirigentes del PS, los que supuestamente fueron dinamitados tras su fusilamiento.

EL MERCURIO